

# Última Hora

Dinero

## Negocios



María  
Fernanda  
Suárez  
Ministra  
de Minas y  
Energía

## Energía

### El poder de las renovables

Una de las noticias más relevantes en materia de generación de energía en el último año es la transformación de la matriz energética de Colombia y la incorporación de las fuentes no convencionales de energías

renovables. Los planes del Gobierno, con dos procesos de subastas diferentes –uno por cargo por confiabilidad y otro por contratos de largo plazo– ya fueron superados para el cuatrienio, al pasar de 50 megavatios instalados a tener en 2022, más de 2.200 megavatios de capacidad, cuando la meta era de 1.500. Con esta operación, el país multiplicará por 40 su capacidad de generación eléctrica a partir de fuentes como el sol y el viento. La subasta asignó responsabilidades a 7 empresas generadoras con 8 proyectos de fuentes no convencionales de energías renovables: 5 eólicos y 3 solares. Esta revolución traerá inversiones que el Ministerio de Minas y Energía ha calculado en \$7,5 billones de aquí a 2022 en distintas zonas del país, pero especialmente en la Guajira, donde la intensidad solar y la fuerza de los vientos son ideales para estos desarrollos.

22 empresas comercializadoras aseguraron la compra de energía a largo plazo por \$95 pesos promedio kilovatio-hora, cerca de \$50 pesos por debajo del promedio actual del costo de generación en contratos bilaterales.

## Proyectos

### Llega la inversión

Siete proyectos en los que se invertirán US\$480 millones fueron anunciados durante el primer día del Colombia Invest Summit 2019, organizado por el Ministerio de Comercio, Industria y Turismo y Procolombia en Bogotá. El evento contó con la participación de más de 500 inversionistas provenientes de 47 países e incluyó agenda académica y rueda de negocios. De acuerdo con el ministro José Manuel Restrepo, cinco de los proyectos que se concretaron el primer día del evento, por US\$310 millones, provienen de Europa y buscan desarrollar iniciativas en sectores como agroindustria, químicos y ciencias de la vida, así como también fondos de capital privado en infraestructura. Estos buscan consolidarse en Bogotá, Cundinamarca, Eje Cafetero y Valle del Cauca.

## Automotor

### Alistan nueva fusión

Un nuevo acuerdo automotriz comenzó a cocinarse. Ahora es la francesa Peugeot (PSA) la que inició conversaciones con el grupo italo-americano Fiat Chrysler Automobiles (FCA), para lograr un acuerdo de fusión. De concretarse este negocio, anunciado esta semana por el diario *Financial Times*, se crearía una compañía con un valor de mercado cercano a US\$47.000 millones. El grupo PSA ha tenido un buen año, sus acciones han crecido 38% y su valor de mercado se estima en 23.600 millones de euros. FCA, por su parte, tiene un valor de US\$22.000 millones y sus acciones solo han crecido 1% este año. Todo indica que las negociaciones van muy adelantadas y en el sector se espera que este nuevo intento se concrete y no termine varado en el camino, como ocurrió con el anuncio, a comienzos del año, de una fusión entre FCA y Renault.